

[...] Nous n'allons ni faiblir ni échouer. Nous continuerons jusqu'au bout. Nous combattons en France et sur les mers et les océans ; nous combattons avec une confiance croissante et une force grandissante dans les airs. Nous défendrons notre île, quoi qu'il en coûte ; nous combattons sur les plages, sur les terrains d'atterrissage, dans les champs, dans les rues et sur les collines. Nous n'abandonnerons jamais et même si, ce que je ne crois pas un seul instant, cette île ou une grande partie de cette île était asservie et affamée, alors notre empire d'outre-mer, armé et gardé par la flotte britannique, continuera la lutte jusqu'à ce que Dieu décide que le moment est venu pour le Nouveau Monde, avec toute sa puissance et sa force, de s'embarquer pour la libération et le sauvetage du Vieux.

**b** Extrait du discours prononcé par Winston Churchill, Premier ministre britannique, le 4 juin 1940 à Londres.